

Leistungsbericht 2009 des Wiener Stadt- und Landesarchivs (MA 8)

Das Wiener Stadt- und Landesarchiv hilft, das demokratische Grundrecht auf Information zu sichern, trägt zur Gewährleistung der Rechtssicherheit der Bevölkerung bei, bewahrt und erschließt das historische Erbe. Es bietet somit "Einsicht in Vergangenheit - Aussicht auf Erinnerung".

Projekt- und Schwerpunktüberblick 2009

- Einführung eines neuen Akten- und Skartierungsplans in Vorbereitung auf die Einführung des ELAK
- Wesentliche Verbesserung des Benützerservice durch technisch innovative Buchscanner im Benützersaal und in der Repowerkstätte

Archivbestände

- Ankauf im Bestand Grundbücher von sieben Bänden des 18. und 19. Jahrhunderts, die den 21. und 22. Bezirk betreffen
- Erwerbung des wertvollen Nachlasses von Hugo Meisl
- Digitalisierung der Urkundenbestände gemeinsam mit dem International Centre for Archival Research - ICARUS: 10.000 Urkunden des Archivs aus dem Zeitraum 1208 bis 1978 stehen nun online zur Verfügung.

Öffentlichkeitsarbeit

- Zwölf Archivpräsentationen und eine Präsentation zum Thema "Neuer Akten- und Skartierungsplan" für den gesamten Magistrat fanden statt.
- Drei Kleinausstellungen wurden gezeigt: "Wien im Mittelalter. Aspekte und Facetten", "Haydns Beziehungen zu Wien. Vom Sängerknaben zum ersten Wiener Klassiker" und "Wien 1809".
- Gestaltung eines "Bezirksadventkalenders" im Rahmen von "Wien heute" gemeinsam mit dem ORF

Benützersaal, Gutachten und Stellungnahmen

- Es wurden 7.932 schriftliche Anfragen protokolliert und Meldeanfragen nach 6.961 Personen beantwortet.
- Im Benützersaal wurden 5.197 Besuche gezählt und 15.606 Aktenaushebungen getätigt.

Bibliothek

- Verzeichnung von 1.863 Neuzugängen
- Fortführung der retrospektiven Aufnahme des Altbestandes und dessen Erschließung sowie des Transfers digitalisierter Daten der Politischen Dokumentation in die BIS-Datenbank.

Atlaswerke

- Die zwölfte Lieferung des "Historischen Atlas von Wien" ist im Dezember 2009 erschienen.
- Eine DVD mit Zoom- und erweiterten Suchfunktionen aller bisher erschienenen Lieferungen des "Österreichischen Städteatlas" wurde in Kooperation mit der Firma Arcanum produziert und präsentiert.
- Eine DVD der Stadtmappe Lienz aus dem "Österreichischen Städteatlas" wurde fertig gestellt.

Landtags- und Gemeinderatsdokumentation

- Die Informationsdatenbank des Wiener Gemeinderates und Landtages INFODAT WIEN wurde mit dem RIS verlinkt.
- Die Digitalisierung der Materialien zu den Wiener Landesgesetzen seit 1945 (Gesetzesentwürfe, Erläuterungen und Textgegenüberstellungen) wurde abgeschlossen.
- Die Web-Seiten des Wiener Landtages, die Informationsdatenbank des Wiener Landtages und Gemeinderates (INFODAT WIEN) sowie die Datensammlung Wiener Politikerinnen und Politiker wurden laufend aktualisiert.